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Anfrage der CDU-Stadtratsfraktion – Mariental - denkmalpflegerisches Konzept 
 

 

I. Sachverhalt 
 
Seit Jahren laufen im Mariental Arbeiten an Landschaft und Gewässer. Es wurde ein 
Parkplatz an der „Phantasie“ gebaut sowie ein Toilettenhaus am Eingang zum Tal. Im 
hinteren Mariental wird gerade eine Bushaltestelle eingerichtet. Nun sollen am Prinzenteich 
Arbeiten geplant und ausgeführt werden.  
Die Vorarbeiten dazu (Abfischen und Wasser ablassen, Ausbaggern) laufen schon. 
 
In dem Zusammenhang ist bedeutend, dass das Mariental ein hochwertiges Garten- und 
Landschaftsdenkmal ist. Das Tal steht unter Denkmalschutz und namhafte 
Landschaftsarchitekten und Gartenkünstler waren hier tätig. So Fürst Pückler, der den 
Prinzenteich entwarf, Herrmann Jäger, Skell, Forstrat Gottlob König, um nur die wichtigsten 
zu nennen. 
 
Es gibt ein denkmalpflegerisches Konzept, das der Südstadtverein mit dem Landesamt für 
Denkmalpflege und mittels Unterstützung von Spendern im Jahre 2011 erstellen ließ und das 
darlegt, wie mit dem Mariental umzugehen ist. Dieses Konzept ist der Stadt übergeben 
worden. 
 
Jedoch stehen die bisher ausgeführten Maßnahmen ganz offensichtlich nicht im Einklang mit 
dem Konzept. Die Arbeiten folgen keiner denkmalpflegerischen Zielstellung, scheinen eher 
spontan und zufällig in der Ausführung. Derzeit ist auch bei der Sanierung des 
Prinzenteiches kein planvolles Gestalten erkennbar.  
 
II. Fragestellung 
 
1. Wie wird sichergestellt, dass die Einzelmaßnahmen am Garten- und Landschaftsdenkmal 

dem gesamtheitlichen denkmalpflegerischen Konzept entsprechen? 
2. Welche Genehmigungen/Stellungnahmen der Denkmalbehörden liegen vor? 
3. Wann wird ein Sanierungskonzept für das Mariental und den Prinzenteich auf Grundlage 

der denkmalpflegerischen Zielstellung erarbeitet und vorgestellt? 
4. Wann ist mit der Fertigstellung der geplanten Maßnahmen zu rechnen?  
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